



ENSAYO

LA DESERCIÓN Y SUS CAUSAS,
EN LA INSTITUCIÓN MASÓNICA
¡Una invitación a la reflexión!

JOSE VALDEMAR PORTILLO LOPEZ

"LOS INVITO A TRANSPORTAR VUESTRA IMAGINACIÓN Y EXPLORAR UNA VISIÓN FUTURISTA, QUE PUEDE CONVERTIRSE EN REALIDAD, PODEMOS AFIRMAR, QUE CONTARA UNA LEYENDA, QUE EN LOS UMBRALES DEL AÑO 2025, UNA ORGANIZACIÓN COMO ENTE VIVIENTE, SE ENCONTRABA PERDIDA EN UN ATARDECER, AL FINAL DE UNA ÉPOCA, DONDE JUGABAN AMENAZANTES NEGROS NUBARRONES, GRANDES DESAFÍOS Y AMENAZA DE TORMENTA, DIVISO A LO LEJOS, **UN CEMENTERIO DE ORGANIZACIONES**, DONDE SE ENCONTRABAN ESCOMBROS DE INFINIDAD DE EMPRESAS Y ORGANIZACIONES GREMIALES, POLITICAS Y SOCIALES.

FUE IMPRESIONANTE ENTRAR EN ESE LUGAR, DONDE SE ENCONTRABAN ABANDONADAS, EN GRANDES PILAS, LAS IDEAS, ILUSIONES, ESPERANZAS Y ESFUERZOS DE MUCHOS HOMBRES, **UNA TUMBA**, QUE SE ENCONTRABA EN EL PÓRTICO, DE LO QUE PARECÍA UN SEMIDESTRUIDO TEMPLO, LLAMABA SU ATENCIÓN, POR ALGUNOS SÍMBOLOS PARA ELLA DESCONOCIDOS Y SOBRE TODO POR EL EPITAFIO EN ELLA MARCADO, QUE DECÍA, **"AQUÍ YACEN LOS RESTOS DE LO QUE FUE LA INSTITUCIÓN MASÓNICA, QUE NO ENTENDIÓ EN SU TIEMPO, LAS DEMANDAS DE TRANSFORMACIÓN Y DE CAMBIO, QUE EL MOMENTO HISTÓRICO EN QUE SE DESARROLLABA, RECLAMABA"**

RECIBIÓ UN FUERTE IMPACTO QUE LE PRODUJO UN PROFUNDO DOLOR, NUNCA IMAGINO QUE EXISTIERA UN LUGAR ASÍ, EN DONDE TERMINARAN LAS ORGANIZACIONES QUE NO HABÍAN SIDO CAPACES DE RENOVAR SUS COMPROMISOS Y SUS ESTRUCTURAS.

Y PREGUNTO AL VELADOR, ¿CUAL ES LA MISIÓN DE ESTE CEMENTERIO?, Y LA RESPUESTA FUE, "LIQUIDAR, FINIQUITAR Y ARCHIVAR EL TESTIMONIO DE LA HISTORIA".

Y ¿DE QUÉ MURIERON?, VOLVIÓ A PREGUNTAR LA ORGANIZACIÓN, "DEBIDO A SUS DEBILIDADES INTERNAS Y FALTA DE ADAPTACIÓN A SU ENTORNO, NO FUERON CAPACES DE MANTENER SU INTERIOR SANO, CON FORTALEZA CON VITALIDAD Y DEFENSAS, PARA DAR RESPUESTA A LAS NECESIDADES QUE TENÍAN QUE SATISFACER, SE CONVIRTIERON EN OBSOLETAS EN CUANTO A SUS VALORES, CONCEPCIONES, ACTITUDES Y COMPORTAMIENTOS, LOS REBASO LA EVOLUCIÓN".

Y CONTINUO EL VELADOR, LO QUE MÁS ME ENTRISTECE, ES SABER, QUE ESTE GRAN MONTÓN DE ORGANIZACIONES, MURIÓ, PORQUE SE OLVIDARON DE QUE POSEÍAN UNA FUERZA INTERIOR, CAPAZ DE PENSAR, CREAR, TRANSFORMAR Y DECIDIR Y DE QUE TENÍAN, TODO EL POTENCIAL Y LAS CUALIDADES DE AUTÉNTICOS SERES HUMANOS.

EN RELACIÓN CON LA TUMBA QUE LLAMO SU ATENCIÓN, PUEDO DECIRLE AGREGO EL VELADOR, "QUE LA INSTITUCIÓN MASÓNICA, FUE UNA ORGANIZACIÓN, QUE DESCONOCÍA, QUE DÍA A DÍA SE ESTABA MURIENDO, QUE SU PERSPECTIVA DE VIDA HABÍA CAMBIADO, QUE VIVÍA DESDE HACIA TIEMPO, UNA REGRESIÓN INCONSCIENTE QUE LA DEBILITABA, SU ÚNICA SATISFACCIÓN CONSISTÍA EN RECORDAR LA ÉPOCA CUANDO HABÍA SIDO EXITOSA, VIVÍA DEL RECUERDO DE SU BRILLANTE HISTORIA, SU INCONSCIENCIA UNIDA A LA SOBERBIA, LA ARROLLABAN COMO UN ALUD HACIA UNA CRISIS PROFUNDA, A LA QUE NO ESTABA

PREPARADA PARA ENFRENTAR Y QUE PROBABLEMENTE, LE REPRESENTABA SU PROPIA MUERTE, LOS ÚLTIMOS AÑOS, HABÍA SIDO TESTIGO DEL FRACASO Y DESAPARICIÓN DE OTRORA FLORECIENTES ORGANIZACIONES, QUE HABÍAN MUERTO Y NO ENTENDIÓ COMO DICE SU EPITAFIO, LAS DEMANDAS DE TRANSFORMACIÓN Y DE CAMBIO".

"EN EL OCASO DE ESTE MILENIO, LAS TRANSFORMACIONES EN EL MUNDO HAN UBICADO A LAS ORGANIZACIONES PRIVADAS Y PUBLICAS EN UNA ENCRUCIJADA CUYOS SENDEROS CONDUCEN AL ÉXITO, A LA MEDIOCRIDAD O A SU DESAPARICIÓN.

DE LA VOLUNTAD, DE LA VISIÓN, DEL COMPROMISO Y LA ENTREGA DE SUS LÍDERES Y DE SUS MIEMBROS, DEPENDERÁ EL RUMBO QUE TOME SU ORGANIZACIÓN.

DEBE RECHAZARSE UN MUNDO QUE ENCLAUSTRA A LAS INSTITUCIONES Y EMPRESAS EN UNA CÁPSULA DE CRISTAL, DONDE LA COMPLACENCIA, EL TEMOR A LA INNOVACIÓN, EL PATERNALISMO, LA ORTODOXIA REGLAMENTAL Y CONSTITUCIONAL, LA CARENCIA DE INTEGRACIÓN, DE COMPROMISO Y DE CREATIVIDAD, ASÍ COMO LA INEFICIENCIA Y EL DESPERDICIO, SON COMO VIRUS QUE CONDENAN A SU ESTANCAMIENTO Y RETROCESO"

NOS PERMITIMOS, UTILIZAR ESTOS ANTECEDENTES, PARA BREVEMENTE DARLES A CONOCER NUESTRO HUMILDE Y MODESTO MENSAJE, QUE VA DIRIGIDO A LAS CONCIENCIAS DE TODOS Y CADA UNO DE UDS., AL MISMO TIEMPO QUE HACERLES UNA INVITACIÓN A LA REFLEXIÓN.

SE DICE, QUE LA MASONERÍA, ACTUALMENTE ES UNA ORGANIZACIÓN DECADENTE, ANACRÓNICA Y OBSOLETA.

LAS CAUSAS DE ESTA CRISIS SON MUCHAS Y EL ANÁLISIS DE ELLAS NO ES MOTIVO DE ESTE ENSAYO, EN ESTA OCASIÓN HABLAREMOS ÚNICAMENTE DE LA DESERCIÓN Y SUS CAUSAS, ASÍ COMO NUESTRO PUNTO DE VISTA SOBRE LA MANERA DE COMBATIRLA.

MUCHOS PROFANOS QUE HAN PRETENDIDO SER MASONES, SE VAN DE LA INSTITUCION, SE VAN DE LA LOGIA, DECEPCIONADOS, DISGUSTADOS, PORQUE SEGÚN ELLOS, NO ENCONTRARON NADA.

Y LES PREGUNTAREMOS ¿CÓMO ES QUE NO ENCONTRARON NADA?
¿QUE ACASO NO ENCONTRARON EL TEMPLO CON SU ARA, SUS COLUMNAS, SU MOBILIARIO Y SU DECORACIÓN?
¿QUE NO ENCONTRARON ALLÍ A SUS HERMANOS?
¿QUE NO ESTABAN ALLÍ EL SIMBOLISMO, LA RELIGIOSIDAD, LA ESPIRITUALIDAD Y SUS RITUALES?
¿QUE EL ESTUDIO Y CONTENIDO DE NUESTRAS LITURGIAS, NO LES DIJERON NADA?
¿QUE ACASO PENSABAN QUE LA MASONERÍA ERA UNA AGENCIA DE COLOCACIONES Y UNA SOCIEDAD DE ELOGIOS MUTUOS, QUE LES PERMITIRÍA OCUPAR PUESTOS LUCRATIVOS EN EL GOBIERNO, LA INDUSTRIA, EL COMERCIO Y NO FUE ESO LO QUE ENCONTRARON?

¿QUE ACASO PENSABAN, QUE CON LA INICIACIÓN RECIBIRÍAN UN BAÑO DE LUZ MISTERIOSA, CAPAZ DE HACERLOS PERFECTOS Y BORRARAN DE UN SOLO GOLPE TODAS SUS IMPERFECCIONES?

¿CÓMO ES QUE NO ESTUDIARON, PARA COMPRENDER CADA UNO DE SUS GRADOS Y DE SUS SÍMBOLOS, QUE LES EXPLICARA SU OCULTO SIGNIFICADO Y LAS BONDADES DE SU FILOSOFÍA?

¿CÓMO ES QUE NO FUERON LO SUFICIENTE INTELIGENTES, PARA PREGUNTARSE O PREGUNTAR A QUE TIPO DE ORGANIZACIÓN IBAN A INGRESAR?

¿Y SI ESTA SATISFACERÍA O NO SUS ANHELOS DE PERFECCIONAMIENTO Y SUPERACIÓN Y NO PREGUNTARON COMO SERIA ELLO? O ENTRARON SOLO POR CURIOSIDAD.

¿QUE PENSARON, QUE LA MASONERÍA ERA UN CLUB SOCIAL COMO LOS ROTARIOS O LOS LEONES?

SI BUSCABAN ALGO CÓMODO PARA HACERSE LA VIDA MÁS FÁCIL Y AGRADABLE, SI CREYERON QUE CON SOLO INICIARSE, SE HARÍAN VERDADEROS MASONES, SE EQUIVOCARON.

SI BUSCABAN ALGO PARA SENTIRSE IMPORTANTES, SI QUERÍAN GRANJEARSE SATISFACCIONES DE AMOR PROPIO A BAJO COSTO Y CON EL MENOR ESFUERZO, SI PENSABAN EN UNA RENOVACIÓN

COMPLETA DE SU PERSONALIDAD EN FORMA DE MUESTRA GRATUITA A TODO EL QUE ENTRARA, SE EQUIVOCARON.

EN LA MASONERÍA LES DAMOS LA LUZ, LES ENTREGAMOS LAS HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR Y LES ENSEÑAMOS LA PIEDRA BRUTA Y EL MODO DE TRABAJAR SOBRE ELLA Y LO QUE ELLO SIGNIFICA.

LO DEMÁS ES ASUNTO SUYO. LOS QUE DESERTAN DE NUESTRA INSTITUCIÓN DEBERÍAN SABER, QUE PARA HALLAR ALGO SE NECESITABAN DOS COSAS, ALGO QUE ESTE ALLÍ Y ALGUIEN QUE SEPA O QUIERA BUSCAR Y SI NO HAN SABIDO O NO HAN QUERIDO BUSCAR Y SER SINCEROS CONSIGO MISMOS, RECONOCERÁN QUE DONDE NO ENCONTRARON NADA, ES EN SI MISMOS.

PERO TAMBIÉN, PARALELAMENTE NOSOTROS DEBERÍAMOS PREGUNTARNOS, MAS BIEN CUESTIONARNOS ENÉRGICAMENTE.

¿NOSOTROS, QUE HEMOS HECHO PARA RETENER A LOS HERMANOS QUE SE VAN?

¿REALMENTE, CUBRIMOS SUS EXPECTATIVAS?

¿SATISFACEMOS SUS NECESIDADES INTELECTUALES Y/O ESPIRITUALES?

¿NUESTRAS LOGIAS, SON AUTENTICAS AULAS DONDE SE REALIZA O SE DEBE DE REALIZAR EFICAZMENTE EL PROCESO ENSEÑANZA-APRENDIZAJE?

¿TENEMOS, COMO ORGANIZACIÓN LA FUERZA DE COHESIÓN QUE MANTENGA UNIDOS A SUS MIEMBROS?

CUANDO LOS CONSAGRAMOS COMO APRENDICES MASONES, EL VENERABLE MAESTRO LES EXPRESA, LOS CONSAGRO EN EL PRIMER GRADO DE LA MASONERÍA, POR LAS FRASES QUE CONCRETAN LO QUE ENCONTRAREIS EN VUESTROS HERMANOS: AMOR FRATERNAL, SOCORRO Y VERDAD.

¿Y REALMENTE ENCUENTRAN ESO EN NOSOTROS?

¿VAYA, CONOCEMOS TODOS REALMENTE NUESTRAS FUNCIONES Y OBLIGACIONES Y CUALES SON LOS OBJETIVOS Y METAS DE NUESTRA INSTITUCIÓN?

¡SI NO SABEMOS EN DONDE ESTAMOS!, ¡MENOS SABREMOS A DONDE VAMOS!.

ANTE ESTOS PLANTEAMIENTOS, LOS INVITO A HACER UNA REFLEXIONAR Y TOMAR CONCIENCIA DE ESTE HUMILDE MENSAJE.

SI QUEREMOS VERDADERAMENTE SALVAR A NUESTRA INSTITUCIÓN, DEBEMOS ENTRE OTRAS COSAS, REALIZAR UNA SERIA Y ESTRICTA CAMPAÑA DE MEMBRESIA Y UNA SERIA Y ESTRICTA SELECCIÓN DE CANDIDATOS, DEFINIR LOS PERFILES IDEALES DE LOS ASPIRANTES, BUSCAR EN LAS ORGANIZACIONES PROFANAS, ESCUELAS, UNIVERSIDADES, SOCIEDADES DE ALUMNOS, COLEGIOS DE PROFESIONISTAS, SINDICATOS, ETC. A SUS MIEMBROS MAS DISTINGUIDOS, E INVITARLOS A PERTENECER A LA MASONERÍA,

CREAR EN LAS LOGIAS Y QUE REALMENTE FUNCIONEN, LAS COMISIONES DE INVESTIGACIÓN, BOLETINAR LOS ASPIRANTES A TODAS LAS LOGIAS Y ESPERAR LAS RESPUESTAS Y ESTAS, HACERLAS LLEGAR A LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN, PARALELAMENTE SE DEBERÁ REALIZAR CON LOS ASPIRANTES, UN PROGRAMA PROPEDEUTICO INTRODUCTORIO QUE LES DE A CONOCER LO QUE ES LA MASONERÍA, UNA VEZ PRESENTADO EL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN, DEBERÁ SOMETERSE AL TALLER PARA SU APROBACIÓN O RECHAZO, MEDIANTE BALOTAJE Y POR ULTIMO REALIZAR UNA SERIA Y SOLEMNE CEREMONIA DE INICIACIÓN, LO IDEAL SERIA CERTIFICAR BAJO LA NORMA INTERNACIONAL DE CALIDAD ISO 9001-2000 TODO ESTE PROCESO INTRODUCTORIO.

SI CUBRIMOS ESTOS REQUISITOS, PODREMOS ESTAR SEGUROS, DE QUE, QUIENES ESTÁN TOCANDO LAS PUERTAS DE NUESTROS TEMPLOS, CUBRIRÁN LAS EXPECTATIVAS DE LA ORDEN.

PERO OTRA COSA QUE CONSIDERAMOS MUY IMPORTANTE, UNA VEZ CUBIERTO SERIA Y EFICAZMENTE TODO EL PROCESO SELECTIVO, DEBEREMOS CUMPLIR LA PARTE QUE NOS CORRESPONDE, PARA HACER CONGRUENTE LO QUE LES HEMOS DICHO ES LA MASONERÍA, CON LA REALIDAD QUE DEBEN ENCONTRAR EN NUESTROS TEMPLOS Y DE LA QUE SEREMOS NOSOTROS ACTORES PRINCIPALES.

DE NO HACERLO ASÍ, MIS QUERIDOS HERMANOS, ESTAREMOS SIENDO CÓMPLICES DE SU DESMORONAMIENTO Y PROPICIANDO QUE SE PIERDA EL HILO DE SU CONTINUIDAD Y DE QUE SE HAGA REALIDAD LA PROFECÍA DE LA PARÁBOLA QUE SEÑALAMOS AL PRINCIPIO DE NUESTRA EXPOSICIÓN.

DEL CELO, ÉTICA Y PROFESIONALISMO, CONQUE REALICEMOS, TANTO LA CAMPAÑA DE MEMBRESIA, COMO LA SELECCIÓN DE ASPIRANTES, EL PROCEDIMIENTO DE ACEPTACIÓN Y UN EFICIENTE TRABAJO MASÓNICO, ASI COMO SU CERTIFICACION CORRESPONDIENTE, DEPENDERÁ LA INTEGRACIÓN DE NUESTRAS LOGIAS, CON VERDADEROS MASONES POTENCIALES QUE SIN DUDA FORTALECERÁN EL DESARROLLO Y CONSOLIDACIÓN DE LA MASONERÍA DE NUEVO LEON, DE LA MASONERIA MODERNA, DE LA NUEVA MASONERÍA PROGRESISTA DEL SIGLO XXI

FRATERNALMENTE VUESTRO

JOSÉ VALDEMAR PORTILLO LÓPEZ

GRAN ORIENTE DE MONTERREY, N.L. SEPTIEMBRE DEL AÑO 2009

SINTESIS CURRICULAR MASONICA DE

ING. JOSE VALDEMAR PORTILLO LOPEZ

ACTIVIDADES EN LA GRAN LOGIA DE TAMAULIPAS, MEXICO

INICIADO APRENDIZ MASON, EL 21 DE FEBRERO DE 1972, EN LA RESP.'. LOG.'. SIMB.'. "PRESIDENTE LAZARO CARDENAS No. 64" DEL OTE. DE CD. MADERO TAMPS. MÉXICO.

FUNDADOR Y PRIMER VENERABLE MAESTRO DE LA RESP.'. LOG.'. SIMB.'. "CONCIENCIA REVOLUCIONARIA No. 72" DEL OTE. DE CD. MADERO TAMPS. MÉXICO, EN LOS PERIODOS 1973, 1974 Y 1976.

GRAN MAESTRO DE LA GRAN LOGIA DE TAMAULIPAS, MEXICO EJERCICIOS (1985-1986 Y 1986-1987)

PRESIDENTE DE LA CONFEDERACION DE GRANDES LOGIAS REGULARES DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EJERCICIO (1986-1988)

ACTIVIDADES EN LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEON, MEXICO

VENERABLE MAESTRO, DE LA RESP.'. LOG.'. SIMB.'. "UNIFICACION No. 35", DEL GRAN OTE. DE MONTERREY, N.L.MEXICO, JURISDICCIONADA A LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEON, MÉXICO, PERIODOS 1995 Y 2001.

GRAN SEGUNDO VIGILANTE DE LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEON, EJERCICIO, (2002-2003).

GRAN PRIMER SECRETARIO DE LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEON, EJERCICIO, (2004-2005).

ACTUALMENTE ES MIEMBRO DE LA RESP.'. LOG.'. SIMB.'. "UNIFICACION No. 35" DEL GRAN OTE. DE MONTERREY, N.L., MEXICO, JURISDICCIONADA A LA CENTENARIA GRAN LOGIA DE NUEVO LEON, MEXICO.

